

# CLARITO

PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : 1 peseta  
Número suelto : 10 céntimos

Redacción y Administración:  
Calle Sta. Ana, núm. 5.

No se devuelven los originales

La correspondencia debe dirigirse al Administrador  
Los trabajos irán firmados, siendo responsable su autor.

## La tea de la discordia

Nunca, jamás se ha visto en Granollers los apasionamientos y odios personales tan desenfrenados y tan descocados como en nuestros días, provenientes todos, desde que el Ayuntamiento de la mal llamada popular escaló el poder del gobierno y administración de esta desdichada villa.

Triste y sencible es confesarlo, que aquella manada de lobos hambrientos, afanosos, como ellos mismos decían, de regenerar y moralizar nuestra administración municipal, se ha trocado en descepciones amargas, tan amargas para nuestro pueblo, que aquella casa está convertida hoy en una especie de burdel, despilfarrando, chanchulleando y malversando nuestros fondos, lo mismo que si fuesen bienes propios mal adquiridos o de hijos mal nacidos, sin que ningun derecho les alcanzara a los demás Granollerenses, para estar siempre ojo avizor en el manejo y conservación de sus propios intereses sagrados.

Ni en la época del caciquismo más refinado, en que Granollers, los enconos estaban a la orden del día, y el poder municipal se hallaba en manos de unos cuantos partidarios de tal o cual personalidad política, puede igualarse, con lo que está sucediendo en la actualidad con los que nos ad-

ministran y vociferan para encubrirse de sus culpas. Mientras aquellos, apesar de los enconos sembrados, la moralidad y justicia reinaba en su norma de conducta a seguir con los que entendían eran sus adversarios, los de hoy por el contrario, consideran a estos, sin derecho ni razón a velar para que sea un hecho la prosperidad de Granollers.

El Ayuntamiento de la Popular en acción en nuestros días, dejó una deuda enorme, deuda, que parte de ella fué enjugada durante las administraciones Barangé y Tardá, tanto es así, que en los dos años de la Alcaldía Barangé, pagó, en el primer año solamente, mas de 30.000 pesetas, después de haber cubierto las atenciones Municipales. Lo propio sucedió en la Alcaldía Tardá, enjugando también de aquella deuda mas de 20.000 pesetas, no habiéndole sido posible liquidarla por los múltiples obstáculos puestos en juego dentro de la Corporación capitaneada por el ex-alcalde Torras Villá, cuya conducta está fuera de duda, era simplemente para no avergonzarse de su obra desdichada de la tan celebrada administración popular.

Por ello, en las administraciones de aquellos dos alcaldes, no se titubeaba un momento en facilitar, todos cuantos datos y documentos a cualquier Granollerense que los pidiese y hasta sin pedirlos. De modo que durante el tiempo de dichas administraciones, se dió toda publicidad y explicación al vecindario de la gestión Municipal.

Esto, ningun vecino puede ignorarlo. ¿Sucedo ahora lo propio? ¿Sabe algún vecino ni Concejal tampoco, lo que se cobra y paga en aquella casa desde que Torras administra. Si hay alguno que lo sepa, que levante la voz, que nosotros, los adversarios de este pugilato administrativo, estamos ansiosos de saberlo y con nosotros los que abominan de esta administración.

Con tal proceder queda bien patentizado, el desbarajuste que reina en la casa Comunal. Cuando un alcalde no se atreve a dar publicidad de su gestión, una de dos, o es un malvado administrador, o se pone por montera a todo su pueblo; este dilema, no tiene vuelta de hoja, mucho más, cuando el tal alcalde ha dicho a los Granollerenses *aquí queda eso*, cargando el *muerto* a su sucesor que no entiende pizca de lo que tiene entre manos, y por añadidura, no puede responder de sus actos por su insolvencia.

La hacienda municipal, Granollerenses, la hacienda que es de todos, está hecha un verdadero desastre; no mas se paga al asqueroso número de *lumberas* y unos cuantos *vividores* que rodean al ex-alcalde; público es, el abandono de los servicios encomendados al Ayuntamiento, que ni siquiera la beneficencia es atendida; y para colmo de tanta iniquidad, la deuda cada día vá en aumento, diciéndose para su capote, el ex-alcalde, *el que venga detrás que arrea*. ¿Y los ingresos, preguntamos, ¿don-

de estarán, que por ninguna parte parecen?...

Uno de los primeros elementos de vida para la Municipalidad, es el ingreso del repartimiento general, que desde 1915 viene girándose a nuestro pueblo, y de este ingreso, se ha hecho mangas y capirotos por nuestro ex-alcalde, rebajando a mansalva, como hemos dicho infinidad de veces, cuotas aprobadas para cobrar, por el solo hecho de que los agraciados, se avengan a servirle cuando lo necesite y le defiendan en su *hombria de bien* tan puesta en entre dicho por los administrados, debido a sus escandalosos procedimientos, desde la casa Comunal.

Entendemos nosotros, y todo aquel que tenga pizca de razón, que si los repartimientos de 1915 y 1916, cobrados por Torras, no se ha atrevido a dar cuenta al Ayuntamiento ni al vecindario de las cantidades ingresadas en arcas Municipales, ni dar explicaciones a nadie de la rebaja que hayan podido sufrir con motivo de sus desaciertos en las rebajas, es de asegurar, sin embajes ni rodeos que *algo gordo* existe en la recaudación comparada con los ingresos que se habrán realizado. De esto Granollenses, esceptuando los compinches aduladores del *Idolo*, no podemos de ningun modo, quedar satisfechos, su obra es sospechosa, únicamente pueden estarlo si aquellos que por su cuenta y razón sacrifican su dignidad y honradéz en defensa del gran *Vissir*, arrastrándose a sus pies parodiando a las culebras y otros reptiles.

Jamás se ha registrado en los anales de Granollers, ni en los tiempos de *Mari-Castaña*, que el Alcalde recaude impuestos, como por ejemplo, el de la *léche*, rótulos y toldos sin previa formación y aprobación del Ayuntamiento, del correspondiente padrón de contribuyentes. De modo, que el Sr. ex-alcalde Torras durante el tiempo de su mando y quiero, no se ha avergonzado en cobrarlos sin

tal requisito establecido por las leyes, al extremo de cobrarse de algunos, sin previo recibo. ¿Se quiere ya mas desfachatéz?

No basta, que este Torras se diga así mismo, *soy honrado*, es preciso parecerlo, como decia aquel gran personaje respecto de la mujer, porque si de su actuación resulta su honradéz manchillada, armas legales debe esgrimir, para quedar firme su perdida reputación, y estas armas son, la de dar cuenta al pueblo documentalmente y a la vista, de su gestión, y no, por el contrario, engañar a sus administrados, valiéndose de conferencias y mitins de reto, que sirven tan solo para embaucar a unos cuantos de su cuerda, y total, nada entre dos platos, para los Granollenses.

Que de ello resulta probada su honradéz? Un aplauso perpetuo. ¿Que es por el contrario, un verdadero malvado administrador? Entonces, para siempre arrinconarlo, y en premio a su mal obra, condenarle el pueblo, al pago de las responsabilidades nacidas de su desastrosa administración.

He aquí pues lo que este *gran-ex-alcalde* nos ha traído desde la famosa popular y especialmente desde 1915; encender para sus bastardos fines, la tea de la discordia entre los Granollenses, con el concurso de dos o tres *pajarracos* que sin patria ni hogar han caído a Granollers como llovidos del cielo, y arruinar el Erario Municipal desde el sillón de la presidencia.

No hay mas, Sr. Torras, a defenderse con documentación, no con palabras.

---

Copiamos del «Diario de Villanueva y Geltrú» del día 30 del finido mes, la reseña de la visita que hizo la sociedad coral de esta villa «Amigos de la Unión» en dicha población, los días 27 y 28 festividad de Pascua.

«Los coros de la sociedad «Amigos de la Unión», de Granollers, que, confor-

me saben nuestros lectores, han visitado esta villa durante las pasadas fiestas y sido huéspedes de «L'Unió Villanovesa», habrán dejado entre nosotros un muy grato recuerdo, no solo por los actos que han llevado a cabo durante su estancia en Villanueva, sino por las condiciones verdaderamente artísticas que reúnen como masa coral y por los valiosos elementos que la integran.

Llegaron en el tren de las once del domingo, permaneciendo aquí hasta el lunes por la tarde. En la estación del ferrocarril fueron recibidos por representantes de las sociedades corales «L'Unió Villanovesa» y «Los Pescadores» con sus respectivos estandartes y después de los saludos de rúbrica se dirigieron por las Ramblas a las Casas Consistoriales para saludar al Ayuntamiento.

Cumplido este deber de cortesía se trasladaron al domicilio de «L'Unió Villanovesa» donde se les tenía preparado el *vermouth* y allí en medio de la más franca cordialidad, se cambiaron frases de mutuo y espontáneo afecto entre los representantes de ambas asociaciones y el señor presidente de la Asociación General de los coros de Clavé, Sr. Capdevila, que pronunció un hermoso discurso agradeciendo el recibimiento que se les había hecho y saludando a Villanueva en nombre de los compañeros que sienten, dijo, tan grande amor al arte y al trabajo que nada ni nadie es capaz de amortiguarle por ser los mas puros emblemas de la paz, en la mala hora perturbada en las tierras de Europa y por cuyo pronto restablecimiento, invitó a que se brindara, lo cual se hizo en medio del mayor entusiasmo y con grandes aplausos.

Por la tarde dieron un concierto en el espacioso café de la dicha sociedad coral villanovesa, ejecutando, bajo la experta batuta del maestro D. Francisco Vilaró, varias piezas de su variado y notable repertorio, siendo muy celebradas las que sobre motivos de las obras *La Conquista de Madrid, Marina, La Tempestad, La Partida y Mari Mari* se interpretaron por los señores D. Amadeo Ventura (tenor) y D. Pedro Salgado (barítono).

# EFEMÉRIDE

Siendo Alcalde de Granollers D. Francisco Torras Villá, pretendió este Alcalde, excluir de las listas electorales, por pérdida de vecindad, a 131 electores vecinos, por tener estos la **desgracia** de no ser partidarios de sus embuxes.

Con tan plausible motivo y para perpetuar su memoria, debe levantarse su Estatua en el sitio de la **pedra del encant**, desde donde no siendo alcalde, arengó también al pueblo, aconsejándole el **no pagueu**.

Por la noche dieron otro concierto en la sociedad «Los Pescadors», situada en la playa, en el cual ejecutaron también varias notables composiciones, que fueron muy aplaudidas.

Ayer, por la mañana, y por indicación del digno Coronel del Regimiento de Treviño Sr. Gonzáles Longoria, a quien deseaban obsequiar particularmente con una serenata, visitaron el cuartel de caballería, donde les aguardaban toda la plana mayor y la oficialidad del cuerpo con sus distinguidas familias.

En el patio del cuartel cantaron los expedicionarios el *Gloria a España* que fué calurosamente aplaudido y luego los solistas Ventura y Salgado cantaron con voz potente y gran entonación varias partituras de diversos autores, siendo aplaudidos y felicitados.

Terminó la fiesta en el cuartel con el canto del Himno del Regimiento, ejecutado por el coro de soldados bajo la batuta del simpático capitán Sr. Ranch; saliendo los excursionistas altamente satisfechos de las atenciones de que fueron objeto por parte del señor Coronel y demás jefes y oficiales.

El lunes por la tarde, regresaron a Granollers los Coros de la Sociedad «Amigos de la Unión» y al desearles que la excursión a esta les haya sido grata, les enviamos desde el *Diario* un aplauso muy sincero por la meritísima labor que llevan a cabo».

Mucho nos place en publicar la presente reseña de nuestro colega, ya que en la misma se nota la gran alegría que reinó en la población y de que modo se

portaron los coristas, honrando así a nuestro pueblo, cosa que siempre ha hecho la sociedad coral «Amigos de la Unión» cumpliendo al pié de la letra las enseñanzas de cultura y arte del inmortal Maestro D. José Anselmo Clavé.

Nosotros con toda satisfacción nos congratulamos en felicitar al pueblo de Villanueva y Geltrú por las atenciones que dispensó a nuestra sociedad coral, como también felicitamos al digno Coronel y oficialidad del Regimiento de Treviño por sus obsequios, dando así, una prueba evidente de la confraternidad que reinó entre el pueblo, el Regimiento y los coristas.

Reciba la sociedad coral «Amigos de la Unión» nuestra mas sincera enhorabuena, ya que pueden apuntar en su libro de visitas un nuevo triunfo; triunfo que mucho honra a nuestro pueblo y que de veras consignamos.

## POR TELÉFONO

Es veu ben clar que'l paperot d'escandol que mana en Torras, ha ben perdut la carta de navegar, i no sabén que contestar als nostres atacs, ens obsequia cada semana amb la seva secció *cultural* titulada *Xirinoles*, en quina nomes i compareixen invencions, coses baixes, brutes i denigrants, amb l'afany de molestar a intims amics nostres; empro, en Torras i'ls seus *escribidors* no es donen compte qu'el poble s'els mira amb el corresponent despreci porque veu ben clar que tot aixó, es propaganda fula per a treure el mal

efecte que produeix el que nosaltres tots els dies, estem demanant un estat general de comptes de la casa de la vila porque el poble s'enteri de tota la seva desastrosa actuació i com aquest, per are, brilla per la seva ausencia i nomes deixen veure les *seves Xirinoles*, per aixó el poble s'els mira amb el corresponent despreci,

*Menos Xirinoles i mes comptes senyor Torras*, porque el poble amb *xirinoles*, bestieses, invencions, i coses baixes no's convens, empro en comptes i proves es convens a tothom.

Si senyor Torras, l'adagi ja diu que *pruebas son amores y no buenas razones*.

\*\*

*El Demócrata*, papelote que manda Torras, en una de sus *Xirinoles* dice:

«*Sin embargo*, lo que pueo azegurá, es que de su administración, a la modelo, no hay, como vulgarmente se dise, una gran distansia, y si no, bien pronto lo váis a vé».

Hace mucha gracia este final de la *Xirinoles* porque no nos parece tan vulgar y no habrian de esperar si lo hubiesen preguntado a algun gazetillero del mentado *paperot*, toda vez que con seguridad podría ilustrar a todo el pueblo de la distancia que hay de la calle de Poniente a la Modelo, y el gusto que dá el dirigir la orquesta de aquella casa, cuando uno es un rasca tripas.

\*\*

Por fin a dado a luz y puesta a la práctica por nuestro Alcalde, su primera idea que expuso cuando entró concejal, o sea la creación del tan renombrado *carretó dels gossos*.

Cuando menos, si no reporta ningún beneficio a las arcas municipales será la *Xirinola* de todo el pueblo:

Tip. de J. Joseph.—Granollers.



# CLARITO

Periódico gran decidor de verdades

---

---

**Número suelto 10 céntimos**

